
PREMANISME, 
AWAN GELAP INDUSTRI RI
Bak	 awan	 gelap	 yang	 melingkupi	 industri	 di	 Republik	 Indonesia	 (RI),	

praktik	 premanisme	 terus	 bermunculan.	 Terbaru,	 video	 viral	 beredar	

memperlihatkan	pengusaha	di	kota	Cilegon	minta	jatah	proyek	pekerjaan	

Rp	5	triliun	ke	investor	asing	viral.	Permintaan	jatah	proyek	tanpa	lelang	ini	diduga	

dilakukan	 Kadin	 Kota	 Cilegon.	 Ini	 bukan	 kali	 pertama	 praktik	 premanisme	

merongrong	sektor	industri.	Jelang	Idul	Fitri,	marak	permintaan	Tunjangan	Hari	

Raya	 (THR)	 oleh	 organisasi	 masyarakat	 (ormas),	 secara	 tidak	 resmi	 dan	

cenderung	 memaksa.	 Kejadian	 yang	 cukup	 anyar	 juga	 terjadi	 Kalimantan	

Tengah	(Kalteng).	Ormas	melakukan	penyegelan	PT	Bumi	Asri	Pasaman	(BAP)	di	

Kabupaten	Barito	Selatan.	Dalam	kasus	ini	Polda	Kalteng	telah	menjadwalkan	

pemanggilan	 terhadap	 Ketua	 DPD	 GRIB	 Jaya	 Kalteng	 yang	 berinisial	 R,	 Rabu	

(14/5/2025).	 Ekonom	 pun	 mewanti-wanti,	 iklim	 investasi	 terancam	 bila	 aspek	

keamanan	diabaikan	pemerintah.	Apalagi	saat	 ini,	Pembentukan	Modal	Tetap	Bruto	

(PMTB)	 Indonesia	 terhadap	 PDB	 sedang	 mengalami	 penurunan.	 Merujuk	 laporan	

Badan	Pusat	Statistik	(BPS),	PMTB	berkontribusi	sebesar	28,3%	pada	PDB	Indonesia	

pada	kuartal	 I-2025.	Kontribusi	komponen	investasi	 itu	menyusut	 jika	dibandingkan	

kuartal	IV-2024	yang	sebesar	30,12%.
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8 Provinsi Penerima 

Investasi Terbesar  

69.77
Jakarta

68.54
Jawa	Barat

36.04
Jawa	Timur

32.65
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31.06
Banten

25.07
Maluku	Utara

21.85
Jawa	Tengah

21.63
Riau

2021
PMA

PMDM

111.7

108

Realisasi Invenstasi

(2021-2025)*  

2022
PMA

PMDM

147.2

135.2

2023
PMA

PMDM

177

151.9

2024
PMA

PMDM

204.4

197.1

2025
PMA

PMDM

234.8

230.4

* Triwulan I (Triliun Rupiah)

Penanaman	Modal	Dalam	Negeri	(PMDM)

Penanaman	Modal	Asing	(PMA)

Presiden AS Donald Trump dan Putra Mahkota Arab 

Saudi Mohammed Bin Salman saat bertemu di 

Riyadh, Arab Saudi, Selasa (13/5/2025).Trump akan 

menghadiri Forum Investasi Saudi-AS di Riyadh, 

sebelum melanjutkan lawatan ke Qatar pada Rabu 

dan Uni Emirat Arab pada Kamis (15/5/2025).Arab 

Saudi sebelumnya telah menjanjikan dana sebesar 

US$600 miliar, namun Trump menyatakan dirinya 

menginginkan komitmen hingga US$1 triliun atau 

sekitar Rp16.520 triliun (Rp16 kuadriliun).(afp.ist)

Trump Bidik Rp 16 Kuadriliun 

dari Arab Saudi



ari	 total PNBP kementerian Ddan lembaga senilai Rp 29,7 
triliun, Komdigi berkontribusi 

sebesar Rp 3,25 triliun atau sekitar 
10,9 persen.

"Capaian ini menunjukkan bahwa 
sektor komunikasi dan digital semakin 
berperan penting dalam menopang 
penerimaan negara non-pajak, seiring 
berkembangnya ekosistem digital 
nasional," kata Menteri Komdigi 
Meutya Viada Hafid dalam keterangan 
tertulis, dikutip Selasa (13/5/2025).

Meutya juga berterima kasih atas 
kepercayaan publik dan dunia usaha 
yang mempercayakan izin dan layanan 
digital kepada Komdigi. Menurut dia, 
capaian ini adalah hasil kerja keras se-
luruh tim di kementeriannya. "Ini men- 
jadi dorongan bagi kami untuk terus 
meningkatkan layanan, transparansi, 
dan inovasi digital demi mendukung 
penerimaan negara,” ujar Meutya.

B e r d a s a r k a n  d a t a  y a n g 
disampaikan Plh Direktur Jenderal 
Anggaran Kementerian Keuangan 
Suahasil Nazara ketika rapat dengan 
Komisi XI DPR pada 8 Mei 2025, 
realisasi PNBP secara keseluruhan per 
31 Maret 2025 tercatat Rp 115,9 
triliun. Realisasi ini mencapai 22,6 
persen dari target APBN 2025 yang 
dipatok Rp 513,6 triliun.

Merosot	di	Kuartal	Pertama
Wakil Menteri Keuangan Suahasil 

N a z a r a  m e l a p o r k a n  r e a l i s a s i 
Penerimaan Negara Bukan Pajak 
(PNBP) hingga kuartal I 2025 sebesar 
Rp115,9 triliun. Angka ini turun 26,03 
p e r s e n  s e c a r a  t a h u n a n  ( y o y ) 
dibandingkan dengan periode yang 
sama tahun sebelumnya senilai 
Rp156,7 triliun.

“Pada tahun 2025, sampai dengan 
Maret telah dikumpulkan Rp115,9 
triliun, yang artinya sekitar 22,6 
persen dari target PNBP secara 
keseluruhan,” kata Suahasil dalam 

rapat dengan Komisi XI DPR, Kamis 
(8/4/2025).

Pelaksana harian (Plh) Direktur 
Jenderal Anggaran ini merinci PNBP 
terdiri dari lima komponen. Pertama, 
PNBP SDA migas telah dikumpulkan 
sebesar Rp24,9 triliun. Kemudian, 
s e t o r a n  P N B P  S D A  n o n m i g a s 
mencakup sektor mineral dan batu 
b a r a  ( m i n e r b a ) ,  k e h u t a n a n , 
perikanan, dan panas bumi mencapai 
Rp25,73 triliun. 

Selanjutnya,  PNBP kekayaan 
negara yang dipisahkan (KND) yang 
berupa dividen BUMN mencapai 
Rp10,9 triliun, PNBP lainnya Rp37,2 
triliun, serta Badan Layanan Umum 
(BLU) Rp17,1 triliun. 

“Kalau kita lihat empat komponen 
selain KND, rata-rata sudah di atas 20 
persen dari target dan ini cukup baik, 
bahkan PNBP lainnya itu sudah hampir 
30 persen dari target. Jadi kalau kita 
lihat hingga triwulan I atau seperempat 
tahun ada beberapa PNBP yang sudah 
sedikit di atas 25 persen,” paparnya.

Suahasil menyebutkan, rata-rata 
penerimaan pada Desember, Januari, 

hingga Februari (juga melibatkan data 
Desember karena umumnya terdapat 
penyelesaian pembayaran tahun 
berjalan) sebesar Rp44,4 triliun pada 
2025 per bulannya. Sementara, pada 
2023 dan 2024,  ni lai  rata-rata 
penyerapan sebesar Rp52,7 triliun 
dan Rp56,3 triliun.

A n g k a  t e r s e b u t  m e n g a l a m i 
perlambatan, disebabkan oleh koreksi 
harga komoditas pada tahun ini.

“Jadi harga komoditasnya kita lihat 
tahun ini terjadi penurunan, kita lihat 
year to date-nya, month on month-nya 
beberapa turun, dan ini membuat 
penerimaan PNBP-nya juga terefleksi 
di dalam penerimaan PNBP-nya,” 
pungkasnya. (din,rls,ant/dya)

2 Rabu, 14 Mei 2025

GOVERMENTTODAY
H A R I A N

Level tax ratio pada kuartal I-
2025 turun dibandingkan dengan 
periode yang sama pada tahun 
sebelumnya. Pada kuartal I-2024, 
penerimaan perpajakan tercatat 
Rp462,91 triliun; PNBP SDA sebesar 
Rp53,49 triliun; dan PDB Indonesia 
adalah Rp5.288,3 triliun.

Sehingga,  total penerimaan 
perpajakan dan PNBP SDA sebesar 
Rp516,4 triliun dibagi PDB sebesar 
Rp5.288,3 triliun dan dikalikan 
100% akan menghasilkan tax ratio 
9,76%.

Prianto mengatakan penurunan 
tax ratio tersebut diakibatkan oleh 
penerimaan pajak pada Januari-
Maret 2025 yang terkendala karena 
permasalahan sistem perpajakan 
baru Coretax.

"Pada Januari 2025, wajib pajak 
tidak dapat menyetor pajak. Pada 
saat itu hanya ada sarana penyetoran 
pajak melalui modul deposit pajak di 
Coretax. Sementara itu, Coretax 
sendiri tidak dapat diakses," ujarnya.

Pa d a  Fe b r u a r i -A p r i l  2 0 2 5 , 
penyetoran sudah mulai pulih seiring 
dengan sarana penyetoran pajaknya 

kembali memanfaatkan fasilitas 
perbankan seperti sebelum ada 
Coretax. Sehingga, penerimaan 
pajaknya meningkat signifikan.

Namun, Prianto menyoroti rasio 
pajak yang turun pada kuartal I-2025 
belum bisa dianggap berdampak 
signifikan ke Anggaran Pendapatan 
dan Belanja Negara 2025. Sebab, 
Direktorat Jenderal Pajak (DJP) 
Kemenkeu masih memiliki waktu 8 
bulan lebih hingga akhir tahun untuk 
menggenjot penerimaan pajak sesuai 
UU APBN 2025.

S e k a d a r  c a t a t a n ,  t a r g e t 
penerimaan pajak dalam APBN 2025 
dipatok sebesar Rp2.490,9 triliun. 
Angka itu naik Rp181,1 juta atau 
7 , 8 4 %  d i b a n d i n g k a n  d e n g a n 
Rp2.309,8 triliun pada APBN 2024. 

“Dengan kata lain, tax ratio turun 
berarti bahwa DJP perlu kerja lebih 
keras lagi ke depannya. Untuk itu, 
pemerintah harus terus berupaya 
agar penerimaan pajak di DJP dapat 
meningkat  secara  s igni f ikan," 
ujarnya.(din,ist/dya)

DIREKTUR	 Eksekutif Pratama-
Kreston Tax Research Institute (TRI) 
Prianto Budi Saptono menghitung 
level  ras io  penerimaan pajak 
Indonesia terhadap produk domestik 
bruto (PDB) atau tax ratio merosot 
menjadi 7,95% pada kuartal I-2025. 
Padahal sebelumnya berada di 
kisaran 10%.

Perhitungan itu didapatkan 
melalui penerimaan perpajakan yang 
tercatat Rp400,1 triliun; Pendapatan 
Negara Bukan Pajak Sumber Daya 
Alam (PNBP SDA) sebesar Rp50,6 
triliun; dan PDB Indonesia Rp5.665,9 
triliun pada kuartal I-2025.

D e n g a n  d e m i k i a n ,  t o t a l 
penerimaan perpajakan dan PNBP 
SDA Rp450,7 triliun dibagi dengan 
PDB Rp5.655,9 triliun dan dikalikan 
100% akan menghasilkan tax ratio 
sebesar 7,95%.

"Untuk konteks  Indonesia , 
komponen penerimaan pajaknya 
mencakup penerimaan pajak pusat 
dan PNBP SDA. Pajak daerah tidak 
menjadi komponen perhitungan 
rasio pajak," ujar Prianto, dikutip 
Selasa (13/5/2025).

Ekonom: Tax Ratio RI Turun ke 7,9 Persen 

Komdigi Sumbang 

PNBP Terbesar

Menteri	Komunikasi	dan	Digital	(Komdigi)	Meutya	Hafid	(tengah)	didampingi	Wakil	Menteri	Nezar	Patria	(kiri)	
dan	Direktur	Jenderal	Pengawasan	Ruang	Digital	Alexander	Sabar	(kanan)	memberikan	keterangan	dalam	acara	

Ngopi	Bareng	membahas	topik	terkini	di	Kantor	Kementerian	Komdigi,	Jakarta.(ant)

-----------------------------------------------------------

Kementerian Komunikasi dan 

Digital (Komdigi) menjadi pe-

nyumbang terbesar Penerimaan 

Negara Bukan Pajak atau PNBP 

kuartal I 2025 di antara seluruh 

kementerian dan lembaga. 

Diikuti, Kementerian Per-

hubungan Rp 3,16 triliun atau 

10,6 persen.

Kementerian Komunikasi dan Digital 
Rp	3,25	triliun	atau	10,9	persen

Kementerian Perhubungan 
Rp	3,16	triliun	atau	10,6	persen

Kementerian Imigrasi dan Pemasyarakatan 
Rp	2,22	triliun	atau	7,4	persen

Kepolisian 
Rp	2,12	triliun	atau	7,1	persen

Kejaksaan 
Rp	0,81	triliun	atau	2,7	persen

Kementerian ATR/BPN 
Rp	0,8	triliun	atau	2,7	persen

Kementerian Agama 
Rp	0,56	triliun	atau	1,9	persen

Kementerian Hukum 
Rp	0,53	triliun	atau	1,8	persen

Kementerian Ketenagakerjaan 
Rp	0,48	triliun	atau	1,6	persen

Kementerian Pertahanan 
Rp	0,47	triliun	1,6	persen.

10 kementerian dan lembaga 

penyumbang PNBP terbesar pada 

kuartal I 2025:
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keanggotaan Geopark Kaldera Toba 
dar i  UNESCO Global  Geopark ,” 
harapnya.

Meski demikian, General Manager 
B a d a n  Pe n g u r u s  To b a  C a l d e ra 
UNESCO Global Geopark (TCUGGp), 
Azizul Kholis, menyatakan tetap 
optimistis Geopark Kaldera Toba akan 

tetap bertahan di daftar UGGp. “Untuk 
mencapai target green card, kami telah 
melakukan kunjungan lapangan ke 16 
geosite di tujuh kabupaten kawasan 
Danau Toba,” ujarnya.

Azizul  menambahkan bahwa 
timnya tengah mendata kelengkapan 
informasi,  seperti  panel,  papan 
penunjuk arah, dan gapura pintu 
masuk kawasan. “Kami akan lakukan 
sesuai  rekomendasi  t im asesor 
UNESCO,” kata Azizul.  

Tim BP TCUGGp langsung ke 
lapangan untuk meninjau sebanyak 16 
geosite atau situs geopark di tujuh 
kabupaten merupakan kawasan 
Danau Toba.(wid,rls,ant/dya)Dia menyampaikan pernyataan 

tersebut mengingat tim asesor dari 
UNESCO akan menilai ulang Geopark 
Kaldera Toba pada Juni 2025.

“Semoga dalam sisa waktu satu-
dua bulan ke depan pengelolaan 
Danau Toba bisa menunjukkan tren 
positif, dan UNESCO tidak mencabut 

nggota Komisi VII DPR RI Bane ARaja Manalu mengingatkan 
pemerintah bahwa status 

Geopark Kaldera Toba terancam 
dicabut dari UNESCO Global Geopark 
bila tidak menjalankan rekomendasi 
perbaikan tata kelola.

Anggota komisi yang membidangi 
pariwisata tersebut mengingatkan 
pemerintah sebab UNESCO telah 
memberikan kartu kuning sejak 
September 2023, dan memberikan 
waktu dua tahun untuk memperbaiki 
tata kelola geopark atau taman bumi 
tersebut.

“Jangan sampai status Toba di 
UNESCO Global Geopark dicabut. 
Nanti menyesal,” kata Bane dalam 
keterangannya di Jakarta, Selasa 
(13/5/2025).

M e n u r u t  B a n e ,  s a a t  i n i 
pemahaman bersama diperlukan, 
yakni  dengan cara  pemerintah 
mengedukasi masyarakat terhadap 
pentingnya pengelolaan kawasan 
taman bumi Danau Toba sebagai 
magnet  pariwisata  yang dapat 
meningkatkan taraf hidup masyarakat 
sekitar.

“Status geopark bukan label yang 
otomatis membuat Danau Toba jadi 
destinasi unggulan. Label geopark 
juga bukan tujuan akhir, melainkan 
harus dipertanggungjawabkan,” 
ujarnya.

Selain itu, dia menilai bahwa 
pengelolaan taman bumi di bawah 
Kementerian Energi dan Sumber Daya 
Mineral (ESDM) perlu dikaji ulang.

“ D e n g a n  b a n y a k n y a  t u g a s 
Kementerian ESDM, ada kekhawatiran 
pengelolaan geopark menjadi tidak 
diutamakan. Padahal, ini hal penting 
karena mendapat status geopark dari 
UNESCO juga tidak mudah,” katanya.

I a  j u g a  m e n g a t a k a n  b a h wa 
keseriusan pemerintah daerah 
diperlukan dengan tidak mengganti 
kepala dinas maupun kebijakan yang 
terkait pengelolaan Geopark Kaldera 
Toba.

menyatakan, pembangunan berbasis 
geopark yang mengedepankan 
konservasi dan pemberdayaan masya- 
rakat lokal seharusnya dikedepan-
kan. Pembangunan ini mengangkat 
semboyan ”Memuliakan Warisan 
Bumi, Menyejahterakan Masyarakat”.

Namun, sejak diberi peringatan 
oleh UNESCO pada September 2023, 
empat rekomendasi penting belum 
dijalankan secara maksimal. Empat 
rekomendasi itu adalah: Peningkatan 
kegiatan edukasi berbasis riset, 
revitalisasi dan optimalisasi badan 
pengelola, pelaksanaan pelatihan 
m a n a j e m e n  u n t u k  m e m a h a m i 
prinsip-prinsip geopark global, dan 
peningkatan visibilitas melalui 
pembangunan gerbang, monumen, 
dan panel interpretasi. 

“Kalau pengunjung datang ke 
kawasan Danau Toba, hampir tidak 
ada papan pemberitahuan tentang 
Geopark Kaldera Toba. Apalagi 
p e l a k s a n a a n  t a t a  k e l o l a  d a n 
pembangunan berbasis geopark, itu 
masih jauh,” ujar Wilmar. 

Badan Pengurus Toba Caldera 
UNESCO Global Geopark (TCUGGp) 
pun vakum selama dua tahun. Meski 
kepengurusan baru dibentuk pada 
Februari 2025 oleh Pemprov Sumut, 
organisasi ini belum bisa berjalan 
karena belum menerima alokasi 
anggaran operasional. Kegiatan baru 
berjalan dalam dua bulan terakhir 
m e n j e l a n g  p e n i l a i a n  u l a n g . 
(wid,rls,ant/dya)

KETUA 	 P u s a t  S t u d i  G e o p a r k 
Indonesia, Wilmar E Simandjorang, 
menyampaikan bahwa waktu yang 
tersisa untuk perbaikan tinggal satu 
bulan sebelum tim asesor UNESCO 
datang melakukan evaluasi ulang 
pada Juni 2025. 

“Waktu yang tersisa  untuk 
melakukan pembenahan tinggal satu 
bulan lagi sebelum kedatangan tim 
asesor dari UNESCO pada Juni ini. 
Namun, hingga saat ini belum ada 
pembenahan yang berarti. Organi-
sasi badan pengelola juga tidak 
berjalan selama dua tahun ini,” ujar 
Wilmar, dikutip Selasa (13/5/2025).

Kaldera Toba resmi menjadi 
anggota UGGp pada 7 Juli 2020 dalam 
Sidang Ke-209 Dewan Eksekutif 
UNESCO di Paris. Keanggotaan ini 
s e h a r u s n y a  m e m p e r k u a t 
pembangunan berbasis geopark 
yang mencakup tiga pilar utama: 
pemberdayaan masyarakat lokal, 
edukasi, dan konservasi. 

Pembangunan berbasis geopark 
atau taman bumi menonjolkan unsur 
geologi, keanekaragaman hayati, dan 
kebudayaan. Saat ini, ada 229 taman 
bumi di 50 negara yang menjadi 
anggota UGGp. Di Indonesia, ada 10 
anggota UGGp, antara lain Geopark 
Kaldera Batur, Belitong, Ciletuh-
Palabuhanratu, Ijen, Merangin Jambi, 
Rinjani-Lombok, hingga Raja Ampat.

Di  tengah kondis i  tekanan 
lingkungan hidup yang sangat besar 
di kawasan Danau Toba, Wilmar 

Tersisa Sebulan, Deadline Juni Tahun Ini

DPR Peringatkan Pemerintah: 

Keanggotaan Geopark Toba  Terancam Dicabut
Status keanggotaan Geopark 

Kaldera Toba sebagai anggota 

UNESCO Global  Geopark 

(UGGp) terancam dicabut. Hal 

ini terjadi setelah dua tahun 

masa pembenahan yang 

diberikan UNESCO t idak 

dimanfaatkan secara optimal 

oleh pihak pengelola. 

----------------------------------------------------------------------

(Ilustrasi)	Terkenal	sebagai	danau	vulkanik	terbesar	di	dunia,	Danau	Toba	terletak	di	Sumatera	Utara.	Saat	ini	status

	keanggotaan	Geopark	Kaldera	Toba	sebagai	anggota	UNESCO	Global	Geopark	(UGGp)	terancam	dicabut.(Kemenparekraf.Dok)
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Kemenag Awasi Ketat 

Jamaah Haji Khusus 

elombang	 pertama jamaah Ghaji khusus mulai tiba di Tanah 
Suci.  Sebanyak 41 orang 

j a m a a h  d a r i  d u a  ko n s o r s i u m  
Penyelenggara Ibadah Haji Khusus 
(PIHK) mendarat di Bandara Amir 
Muhammad bin Abdul Aziz (AMAA), 
Madinah kemarin.

Pemerintah Indonesia, melalui 
Petugas Penyelenggara Ibadah Haji 
(PPIH) Arab Saudi, menegaskan 
bahwa pihaknya akan mengawasi 
secara ketat seluruh layanan yang 
diberikan oleh PIHK kepada para 
jemaah.

"Tugas kami adalah memastikan 
seluruh layanan tersebut sesuai 
ko n t ra k  d a n  h a k - h a k  j e m a a h  
terpenuhi," jelas Kepala Daerah Kerja 
(Daker) Bandara, Abdul Basir, dalam 
keterangannya, Selasa (13/5/2025). 

Pemerintah melalui Petugas 
Penyelenggara Ibadah Haji (PPIH) 
A r a b  S a u d i  t e t a p  m e l a k u k a n  
pengawasan ketat terhadap seluruh 
layanan yang diberikan PIHK kepada 
jemaah. "Layanan jemaah haji khusus 
sepenuhnya diselenggarakan oleh 
P I H K ,  s e m e n t a r a  p e m e r i n t a h  
berperan sebagai pengawas," ujarnya. 

Pengawasan dilakukan secara 
menyeluruh, mulai dari penjemputan 
j e m a a h  d i  b a n d a r a ,  s t a n d a r  
t ra n s p o r t a s i  ya n g  d i g u n a ka n ,  
akomodasi di Madinah dan Mekkah, 
serta layanan puncak haji di Armuzna. 

" N a n t i  t i m  d a r i  B i d a n g  
Pengawasan Penyelenggara Ibadah 
Haji Khusus (PIHK) akan memastikan 
apakah bus yang digunakan sesuai 
standar, apakah hotelnya sesuai 
perjanjian, termasuk layanan saat 
puncak haji," kata Basir. 

Tahun ini, kuota haji khusus 
sebanyak 17.680 orang, atau delapan 
persen dari total kuota haji nasional, 
sesuai dengan amanat Undang-
Undang Nomor 8 Tahun 2018 tentang 
Penyelenggaraan Ibadah Haji dan 

Umrah. 
Jamaah khusus tidak mengenal 

sistem gelombang seperti haji reguler. 
Jadwal keberangkatan dan kepulangan 
ditentukan mandiri oleh masing-
masing PIHK. "Mereka ada yang 
datang di awal, pertengahan, dan ada 
juga yang datang menjelang wukuf. 
Jadwalnya fleksibel, menggunakan 
penerbangan reguler. Tapi kami tetap 
mengawasi dari kedatangan sampai 
kepulangan," tegasnya. 

Dengan pengawasan yang ketat ini, 
pemerintah berharap seluruh jamaah 
haji khusus dapat memperoleh 
layanan sesuai dengan biaya yang 
telah mereka bayarkan. 

Pada hari ke-13 masa operasional 
penyelenggaraan ibadah haji 1446 
hijriah, Kementerian Agama mencatat 
puluhan ribu jemaah haji tiba di Kota 
Madinah, Arab Saudi. Berdasarkan 
d a t a  S i s t e m  I n f o r m a s i  d a n  
K o m p u t e r i s a s i  H a j i  Te r p a d u  
(Siskohat), sebanyak 81.632 jamaah 
haji mendarat di Kota Madinah pada 
Selasa, 13 Mei 2025 pukul 06.00 waktu 
Arab Saudi (WAS).

“Sebanyak 17.684 di antaranya 
a d a l a h  j e m a a h  l a n s i a ,”  t u l i s  
Kementerian Agama dalam laman 
resminya pada Selasa (13/5/2025). 

meminta jamaah calon haji Indonesia 
yang berada di Makkah untuk 
menggunakan payung saat berada di 
luar ruangan, mengingat suhu yang 
m e n c a p a i  4 2  d e ra j a t  c e l c i u s .  
(wid,ant,rls,kum/dya)

Menurut Kemenag, 81 ribu jemaah haji 
itu berasal dari 210 kelompok terbang 
(kloter).

Adapun gelombang pertama 
jamaah haji yang telah berada di 
Madinah lebih dulu mulai bergerak ke 
Makkah. Mereka mulai berpindah 
sejak 10 Mei 2025. Hingga pukul 06.00 
WAS hari ini, tercatat ada 13.655 
jamaah yang berasal dari 35 kloter 
sudah sampai di Makkah.

Sementara itu, hari ini pemerintah 
memberangkatkan 7.181 jamaah dari 
Indonesia menuju Bandara Amir 
Muhammad bin Abdul Aziz, Madinah. 
Ribuan jamaah itu terbagi dalam 18 
kloter.

Sementara, Kepala Daerah Kerja 
Makkah Petugas Penyelenggara 
Ibadah Haji (PPIH) Ali Machzumi 

Departemen Keamanan Umum.
Dalam visual yang diunggah, 

terlihat dua WNI itu diborgol. 
Diperlihatkan juga jajaran kartu haji 
palsu, tapi diblur.

Makkah sejak 29 April hanya 
menerima pemegang izin haj i 
(tasreh). Hotel maupun penginapan 
sederhana juga dilarang menerima 
tamu yang tak memiliki tasreh haji.

Arab Saudi hanya mengeluarkan 
izin haji resmi lewat dua saluran, 
yaitu visa haji dari kantor-kantor 
urusan haji di negara-negara asal 
jemaah dan lewat aplikasi Nusuk.

Mereka yang mengantongi izin 
akan mendapatkan kartu elektronik 
Nusuk haji yang memuat identitas 
jemaah, layanan yang diterima 
maupun jadwal ibadah.

=Adapun pelanggar peraturan 
haji akan mendapat sejumlah sanksi, 
mulai denda hingga 100 ribu riyal 
(hampir setengah miliar rupiah) 

hingga di-black list masuk Saudi 
hingga 10 tahun.

Sebelumnya, Arab Saudi dalam 
kesempatan berbeda, juga telah 
menangkap 2 pria WNI karena 
mempromosikan jasa haji ilegal 
untuk musim haji 2025. (wid,rls, 
ant,ist/dya)

APARAT	 A r a b  S a u d i  k e m b a l i 
menangkap dua warga negara 
Indonesia yang tinggal di negara 
tersebut (residen/mukimin) karena 
menjual jasa haji ilegal pada musim 
haji 2025.

Departemen Keamanan Umum 
dalam pernyataannya dikutip dari 
media Okaz, Selasa (13/5/2025) 
m e n g a t a k a n ,  k e d u a  W N I  i t u 
ditangkap saat patroli aparat di 
Makkah. Sejumlah pelanggaran 
d i s e b u t ka n ,  ya i t u n m e la ku ka n 
penipuan dengan menerbitkan iklan 
k a m p a n y e  h a j i  p a l s u  d a n 
m e n y e s a t k a n .  S e l a i n  i t u 
mempromosikan kartu haji palsu 
dan melanggar peraturan dan 
instruksi haji dengan melindungi 23 
ekspatriat yang memegang berbagai 
jenis visa kunjungan/ziarah di 
sebuah gedung di Kota Makkah.

“Mereka ditangkap dan tindakan 
h u k u m  d i a m b i l , ”  u n g k a p 

Tampung 23 Pemegang Visa Nonhaji, 

2 WNI di Makkah Ditangkap 

Kementerian Agama (Kemenag) 

RI melakukan pengawasan 

ketat menyusul kedatangan 

g e l o m b a n g  k e d a t a n g a n 

jamaah haji khusus 2025 di 

Tanah Suci. Berbeda dengan 

jamaah haji reguler yang 

seluruh layanannya disiapkan 

oleh pemerintah, haji khusus 

dilayani oleh Penyelenggara 

Ibadah Haji Khusus (PIHK).

--------------------------------------------------------------

Jamaah	haji	antre	masuk	Masjidil	Haram,	Makkah	seperti	dilaporkan	Kemenag	Jateng,	
Selasa	(13/5)2025.(IG@kemenag.jateng)

Perbandingan biaya 

beberapa program 

keberangkatan haji

Haji	Furoda	2025
Biaya haji furoda 2025 mulai USD 19.000 hingga 

USD 60.000.Jika dikonversi ke rupiah (dengan 

kurs rata-rata Rp16.600 per USD), maka 

biayanya adalah Minimal: Rp 315 juta dan 

Maksimal: Rp 996 juta. Bisa langsung berangkat 

di tahun yang sama saat pendaftaran diterima

Haji	Reguler
Mengacu pada kesepakatan raker Kemenag dan 

Komisi VIII DPR tentang penetapan BPIH 1446 

H/2025 M, biaya haji 2025 reguler berkisar Rp 

89.410.258,79.

Berikut	rincian	biaya	BPIH	2025:
Rp 55.431.750,78 dibayar oleh calon jamaah 

sebagai Biaya Perjalanan Ibadah Haji (Bipih).
Rp 33.978.508,01 yang ditanggung dari nilai 

manfaat dana haji.

Haji	Khusus	(ONH	Plus)
Biaya haji ONH Plus berkisar mulai dari USD 

11.500 hingga USD 44.000. Jika dikonversi ke 

rupiah, maka biaya haji ONH Plus mencapai Rp 

190 juta hingga Rp 728 juta (kurs 16.560). Rata-

rata masa tunggu haji ONH Plus yaitu 5 hingga 9 

tahun.
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sudah pasti buang-buang anggaran 
yang seharusnya jika diberikan 
l a n g s u n g  ke  s e m u a  p e n e r i m a , 
penerima akan menerima manfaat 
jauh lebih banyak dari program dan 
rencana yang asuransi ini sangat-
sangat tidak efisien,” tegas dia.

Sebagai informasi, BGN berencana 
menghadirkan asuransi untuk para 
k a r y a w a n  S a t u a n  P e l a y a n a n 
Pemenuhan Gizi (SPPG) dan juga 
penerima manfaat. 

Saat ini BGN telah berkoordinasi 
d e n g a n  b e b e ra p a  p i h a k  u n t u k 
mematangkan rencana ini, mulai dari 
Badan Penyelenggara Jaminan Sosial 
Ketenagakerjaan (BPJS TK) hingga 
Otoritas Jasa Keuangan (OJK). 

Skema asuransi MBG ini nantinya 
u n t u k  k a r y a w a n  S P P G  a k a n 
menggandeng BPJS TK, sementara 

u n t u k  p e n e r i m a  m a n fa a t  a ka n 
melibatkan dua asuransi ,  yaitu 
Asosiasi Asuransi Jiwa dan Asosiasi 
Asuransi Umum. 

Adapun premi untuk karyawan 
SPPG adalah Rp 16.000 per orang per 
bulan, sementara untuk penerima 
manfaat saat ini masih didiskusikan 
dan belum mencapai angka final. 

Sebelumnya, Otoritas Jasa Ke-
uangan (OJK) mendorong perusahaan 
asuransi untuk berkontribusi di 
program pemerintah, khususnya 
M a k a n  B e r g i z i  G r a t i s  ( M B G ) . 
(wid,kcm,bis,ist/dya)

asuransi, yang kalau seandainya 
ditelisik lebih jauh, potensi moral 
hazard-nya itu tinggi sekali,” lanjut dia. 

Dia juga menilai bahwa program 
asuransi MBG ini belum termasuk 
pada persoalan administrasi lain, 
termasuk skema asuransi, seperti 
verifikasi hingga pembayaran premi 
yang membutuhkan sumber daya yang 
tidak sedikit. 

“Ini belum termasuk persoalan 
administrasi lainnya, soal asuransi ini. 
Karena perlu proses administrasi yang 
j e l a s ,  m u l a i  d a r i  v e r i f i k a s i , 
pembayaran premi, dan ini lagi-lagi 
membutuhkan sumber daya yang 
tidak sedikit,” ujar dia. 

Dia menegaskan bahwa program 
asuransi MBG pada dasarnya tidak 
efisien dan hanya membuang-buang 
anggaran negara saja. “Pemerintah 

irektur  Kebijakan Publik DC e l i o s ,  M e d i a  Wa h y u d i 
Iskandar menilai, asuransi 

program Makan Bergizi Gratis (MBG) 
hanyalah akal-akalan untuk me-
nopang industri asuransi. “Saya kira 
ini  hanya akal-akalan saja dari 
pemerintah untuk menopang industri 
asuransi BUMN maupun swasta,” kata 
Wahyudi, Selasa (13/5/2025). 

Dia menuturkan, adanya asuransi 
MBG berpotensi membuat dana 
pemerintah disalurkan kepada pihak 
ketiga, yakni industri asuransi yang 
saat ini tengah lesu. “Ini membuka 
potensi dana negara disalurkan untuk 
pihak ketiga,  khususnya untuk 
asuransi, yang saat ini tengah lesu 
karena penurunan daya beli dan 
konsumsi masyarakat,” lanjut dia. 

Ia mengatakan, ini merupakan 
pemberian jaminan secara berulang, 
mengingat saat ini pemerintah telah 
memil iki  jaminan sosial  untuk 
pekerja, yaitu BPJS Ketenagakerjaan. 
“Ini sudah pasti redundant dengan 
a s u ra n s i - a s u ra n s i  p e m e r i n t a h 
lainnya, seperti BPJS,” ujar dia. 

“Hingga hari ini saya juga belum 
menemukan logikanya untuk semua 
penerima manfaat itu diasuransikan, 
termasuk juga SPPG,” lanjut dia.  

Menurut  Wahyudi ,  program 
Asuransi MBG berimplikasi pada 
pemborosan fiskal. 

Hal ini karena program tersebut 
dinilai  menambah pengeluaran 
program yang sudah ada. “Yang pasti 
i n i  a k a n  b e r i m p l i k a s i  p a d a 
pemborosan fiskal, karena terjadi 
p e n g h a m b u r a n  p r o g r a m 
perlindungan sosial yang sebetulnya 
alokasinya idealnya diterima langsung 
oleh penerima manfaat,” ujar dia. 

“Tapi ada sebagian yang kemudian 
justru digeser kebutuhannya pada 
korporasi atau lembaga eksternal 

orang yang sudah selesai rawat inap, 
sehingga jumlah total yang masih 
berada di RS (rumah sakit) sebagai 
pasien rawat inap sebanyak 18 
orang," ungkapnya.

Sri Nowo menyebut data tersebut 
masih bisa bertambah seiring 
dengan penambahan pendataan. Sri 
merinci, dari 223 yang keracunan, 
sebanyak 45 orang menjalani rawat 
inap,  49 rawat jalan,  dan 129 
mengalami keluhan ringan.

" D i n a s  K e s e h a t a n  t e r u s 
berkoordinasi dengan sekolah-
sekolah yang terpapar jika ada 
penambahan kasus dan koordinasi 
d e n g a n  r u m a h  s a k i t  u n t u k 
penanganan pasien dengan baik," 
jelasnya.

Sebelumnya, Pemerintah Kota 

Bogor menetapkan status Kejadian 
Luar Biasa (KLB) buntut ratusan 
siswa mengalami keracunan usai 
menyantap MBG. Pemkot meminta 
siswa yang terdampak untuk segera 
berobat ke rumah sakit.

"Atas kejadian ini, Pemkot Bogor 
telah menetapkan status KLB. Jumat 
itu kita tetapkan KLB supaya siapa 
pun yang terdampak, terindikasi 
keracunan silakan berobat ke rumah 
sakit," kata Wali Kota Bogor Dedie A 
Rachim.

Penetapan KLB, kata Dedie, 
diperlukan untuk menindaklanjuti 
penanganan korban keracunan. Dia 
menyebut biaya pengobatan gratis. 
(din,dtc,ist/dya)

SISWA yang mengalami keracunan 
usai menyantap makan bergizi gratis 
(MBG) di Kota Bogor, Jawa Barat, 
bertambah. Terbaru, dari yang 
sebelumnya berjumlah 210, kini total 
ada 223 siswa dari TK hingga SMA 
yang mengalami keracunan.

"Korban yang terdata hari ini 
sebanyak 9 orang, sehingga total 
korban menjadi 223 orang," kata kata 
Kepala Dinas Kesehatan Kota Bogor, 
Sri Nowo Retno, Selasa (13/5/2025).

Data tersebut tercatat hingga hari 
Senin (12/5/2025) kemarin, ber-
dasarkan penyelidikan epidemiologi 
lanjutan terhadap 13 sekolah. 
Sebanyak lima orang menjalani 
rawat inap dan empat orang lainnya 
menjalani rawat jalan.

"Kemudian terdapat laporan 27 

Korban di Kota Bogor Bertambah, 

dari TK hingga SMA

Siswa yang mengalami ke-

racunan usai  menyantap 

makan bergizi gratis (MBG) di 

Kota Bogor, Jawa Barat, terus 

mendaki. Kini total ada 223 

siswa dari TK hingga SMA yang 

mengalami keracunan. Badan 

Gizi Nasional (BGN) berencana 

menghadirkan asuransi untuk 

para karyawan Satuan Pelayanan 

Pemenuhan Gizi (SPPG) dan 

juga penerima manfaat.

Keracunan MBG Massal Mendaki, Terbitlah Program Asuransi

Ekonom: Akal-akalan Menopang Lesunya Industri

-----------------------------------------------

(Ilustrasi)	Kasus	keracunan	dilaporkan	terjadi	di	sekolah	dasar	diantaranya	di	SDN	Kedung	Jaya	1	dan

SDN	Kedung	Jaya	2,	Kelurahan	Kedung	Jaya,	Kecamatan	Tanah	Sareal,	Kota	Bogor.(ist)

Nusantara

Tentang Bakteri di 

MBG Bogor

 
Escherichia coli (E. coli) adalah bakteri 

yang umumnya hidup di usus manusia dan 

hewan, berperan menjaga kesehatan 

pencernaan. Namun, beberapa jenis E. coli 

bisa berbahaya karena menghasilkan racun 

Shiga (STEC) yang menyebabkan infeksi 

serius, terutama dari makanan ter-

kontaminasi seperti daging mentah/-

setengah matang, susu mentah, dan 

sayuran mentah.

Gejala infeksi E. coli meliputi kram perut, 

diare (bisa berdarah), mual, muntah, 

demam, kehilangan nafsu makan, dan 

kelelahan.

Bakteri E. coli

Salmonella adalah bakteri penyebab 

infeksi saluran pencernaan, dikenal 

sebagai salmonellosis.  Penyakit ini 

d i t u l a r ka n  m e l a l u i  m a ka n a n  a t a u 

minuman yang terkontaminasi feses 

manusia atau hewan yang mengandung 

bakteri Salmonella. Bakteri ini dapat 

bertahan hidup di saluran pencernaan dan 

menyebar lewat tinja.

Bakteri Salmonella



dan transparansi  pengelolaan 
a n g g a r a n .  K e t e r l a m b a t a n  
pengembalian pun diklaim masih 
d a l a m  b a t a s  w a k t u  y a n g  
diperbolehkan.

" K a m i  t i d a k  t e r l a m b a t  
m e n g e m b a l i k a n n y a  k a r e n a  
berdasarkan aturan, pengembalian 
maksimal dilakukan tiga bulan setelah 
penetapan pasangan calon terpilih. 
Dan pasangan Bupati dan Wakil Bupati 
Malang terpilih sudah kami tetapkan 
pada 6 Februari 2025 lalu," tegas Dika.

Ia memaparkan sejumlah faktor 
yang menyebabkan tidak terserapnya 
s e l u r u h  a n g ga ra n .  S a l a h  s a t u  
penyebab utama adalah sejumlah 
komponen pembiayaan yang semula 
dianggarkan oleh KPU Kabupaten 
Malang, ternyata dibiayai oleh 
Pemerintah Provinsi Jawa Timur.

"Contohnya honorarium badan 
adhoc seperti PPK, sekretariat PPK, 
hingga Pantarlih yang awalnya masuk 
ke dalam anggaran Pilkada, ternyata 
akhirnya dicover provinsi," jelasnya.

Selain itu, efisiensi anggaran juga 
dipengaruhi oleh harga barang dan 
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MALANG	 - Komisi Pemilihan Umum 
(KPU) Kabupaten Malang mengem-
balikan sisa anggaran pelaksanaan 
Pemilihan Kepala Daerah (Pilkada) 
2024 ke kas daerah. Total dana yang 
dikembalikan mencapai Rp15,6 miliar. 

Diketahui  lembaga penyelenggara 
pemilu ini hanya mampu menyerap 
84,55 persen dari total dana hibah 
yang diterima dari Pemkab Malang.

Juru Bicara KPU Kabupaten 
Malang, Marhaendra Pramudya 
M a h a r d i k a ,  m e n g a t a k a n  
pengembalian Sisa Lebih Pembiayaan 
Anggaran (SILPA) tersebut telah 
dilakukan pada Senin (5/5/2025) lalu. 
Yang diterima langsung ole Bupati 
Malang, Sanusi.

"Itu juga sudah hasil audit 
Inspektorat KPU RI dan BPK RI. Jadi 
kami hanya menyerap 84,55 persen 
dari total anggaran. Artinya, SILPA 
Pilkada Kabupaten Malang 2024 
sebesar 15,55 persen, dan itu telah 
kami kembalikan," ujar Dika, sapaan 
akrabnya, Selasa (13/5/2025). 

Menurutnya, pengembalian SILPA 
ini merupakan bentuk akuntabilitas 

proses yang tidak diperlukan,  
termasuk verifikasi faktual bagi calon 
independen," terang Dika.

Sebagai informasi, dua pasangan 
calon yang berlaga dalam Pilkada 2024 
adalah Sanusi-Lathifah dan Gunawan-
Umar. Pasangan Sanusi-Lathifah 
kemudian unggul telak dengan 
perolehan suara mencapai 66,22 
persen.(Santi/Dya)

jasa yang dibelanjakan 
l e b i h  r e n d a h  d a r i  
perkiraan awal. Dika 
mengatakan, banyak pos 
pengadaan barang yang 
dalam praktiknya bisa 
dibeli dengan harga di 
bawah asumsi anggaran 
yang telah disusun.

Tidak hanya itu,  
jumlah pasangan calon 
yang mendaftar dalam 
Pilkada 2024 Kabupaten 
Malang, menurutnya 
juga turut memengaruhi 
besaran anggaran yang 
digunakan. 

Dika menyampaikan, 
KPU Kabupaten Malang 
sebelumnya memperkirakan ada lima 
pasangan calon, termasuk dari jalur 
independen. Namun faktanya, hanya 
dua pasangan calon yang maju dalam 
kontestasi tersebut.

"Awalnya kami antisipasi ada lima 
pasangan calon, termasuk dari jalur 
perseorangan. Tapi hanya ada dua 
pasangan yang mendaftar, dan semua 
dari partai politik. Otomatis banyak 

MALANG	-	Penolakan warga terhadap 
rencana pembangunan hotel dan 
apartemen di kawasan Blimbing 
mendapat perhatian dari Pemerintah 
Kota (Pemkot) Malang. 

M D i n a s  Te n a g a  K e r j a  d a n  
Penanaman Modal, Pelayanan Terpadu 
Satu Pintu (Disnaker-PMPTSP) 
mendesak pengusaha menyampaikan 
komitmen terbuka dan transparan 
sebelum proyek berjalan lebih jauh.

" H a r u s  a d a  
itikad baik dari 
pengusaha. Jangan 
a d a  k e s a n  
p e n g u s a h a  i n i  
'kucing-kucingan' 
d e n g a n  w a r g a .  
P e n g u s a h a  
seharusnya duduk 
b e r s a m a ,  
mengundang kami, 
OPD teknis, seperti 
DLH, PUPR, dan 
D i s h u b ,  u n t u k  
m e m b e r i k a n  
sosialisasi yang 
j e l a s  k e p a d a  
warga," ujar Kepala 
Disnaker-PMPTSP 
Kota Malang, Arif 
Tr i  S a s t ya wa n ,  

Selasa (13/5/2025).
Untuk diketahui,  penolakan 

datang dari kelompok Warga Peduli 
Lingkungan (Warpel). Yang menilai 
proses sosialisasi proyek minim 
keterlibatan publik dan dilakukan 
dalam forum yang tidak netral. 

Melalui juru bicaranya, Centya 
W.M, Warpel juga telah mendesak 
DPRD Kota Malang membentuk Tim 

proyek ini sudah melebihi kapasitas 
kewenangan Pemkot," imbuh Arif.

Lebih lanjut, Arif mengakui salah 
satu yang menjadi kekhawatiran 
warga adalah kabar gedung tersebut 
akan memiliki ketinggian hingga 197 
meter. Namun, ditegaskannya hal itu 
tidak sesuai dengan ketentuan yang 
berlaku.

"Sesuai Perda Tata Ruang Kota 
Malang, maksimal 150 meter atau 
sekitar 32 lantai. Tetapi kalau ber-
dasarkan izin Kawasan Keselamatan 
Operasi Penerbangan (KKOP) Bandara 
Abd Saleh hanya memperbolehkan 
120 meter, maka itu yang akan menjadi 
acuan utama," paparnya.

Bukan sekadar dampak fisik, Arif 
juga mengingatkan pengusaha untuk 
memperhatikan dampak sosial dan 
ekonomi terhadap lingkungan sekitar, 
termasuk keberlangsungan usaha 
warga.

"Amdal itu tidak hanya lingkungan, 
tetapi juga sosial dan budaya. Kalau 
pembangunan ini bisa merugikan 
usaha kos-kosan milik warga, misal-
nya, apakah ada bentuk kompensasi 
atau kerja sama? Itu harus dijelaskan 
secara terbuka dalam dokumen 
Amdal," terangnya. (Santi/Dya)

Pencari Fakta (TPF). Guna menyelidiki 
dugaan pelanggaran dalam proses 
perencanaan dan perizinan. Warpel 
juga telah meminta kepada dewan agar 
seluruh proses perizinan dan aktivitas 
pembangunan di lokasi dihentikan 
sementara.

Menurut Arif, saat ini proyek masih 
dalam tahap awal, yakni pengurusan 
izin Kesesuaian Kegiatan Pemanfaatan 
Ruang (KKPR). 

Dijelaskannya, warga masih 
memiliki ruang untuk menyampaikan 
aspirasi dan keberatan dalam tahap 
penyusunan Analisis Mengenai 
Dampak Lingkungan (Amdal).

Namun Arif juga mengingatkan, 
karena skala proyek yang cukup besar, 
kewenangan perizinannya sebagian 
besar berada di pemerintah pusat. 
" K a l a u  ka m i  ( d i m i n t a )  u n t u k  
m e n g h e n t i k a n  p r o y e k  i t u ,  
menghentikan dari mana? Kan mereka 
ngurusnya di Jakarta, di kementerian," 
katanya. 

"Mengurus izin Amdal yang 
menjadi syarat pengurusan Perizinan 
Bangunan Gedung (PBG) saat ini 
m e n j a d i  k e w e n a n g a n  p u s a t .  
Berdasarkan luas tanah, bangunan, 
dan jumlah kamar yang direncanakan, 

Pemkot Malang Desak Pengusaha Sampaikan Komitmen Terbuka

Rabu, 14 Mei 2025

Penolakan	warga	Blimbing	terhadap	proyek	pembangunan	hotel	dan	apartemen	
di	Kota	Malang.	(dok.	ist)

Juru	Bicara	KPU	Kabupaten	Malang,	Marhaendra	Pramudya	Mahardika.	
(dok.	ist)

Anggaran Pilkada Hanya Terserap 84%, 

KPU Kabupaten Malang Kembalikan Rp 15,6 M

Soal Warga Tolak Hotel dan Apartemen
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erangan	 terbaru Israel itu, Sseperti dilansir AFP, Selasa 
(13/5/2025), mengakhiri jeda 

singkat dalam pertempuran di Jalur 
Gaza untuk memungkinkan pem-
bebasan seorang sandera Amerika 
Serikat (AS)-Israel. Hamas melapor-
kan serangan Tel Aviv itu terjadi saat 
dini hari.

Dalam pernyataan via Telegram, 
militer Israel mengatakan bahwa 
"teroris Hamas yang signifikan" telah 
"beroperasi dari dalam sebuah pusat 
komando dan kendali" di Rumah Sakit 
Nasser di area Khan Younis, Jalur Gaza 
bagian selatan.

"Kompleks tersebut digunakan 
oleh para teroris untuk merencanakan 
dan melaksanakan serangan teroris 
terhadap warga sipil Israel dan 
pasukan IDF (Angkatan Bersenjata 
Israel)," sebut militer Israel dalam 
pernyataannya.

H a m a s ,  d a l a m  p e r n y a t a a n  
terpisah, menyebut serangan Israel itu 
menewaskan seorang jurnalis dan 
melukai sejumlah warga sipil.

"Militer Israel mengebom gedung 
operasi di Rumah Sakit Nasser di Khan 
Younis pada Selasa (13/5/2025) dini 
hari, menewaskan jurnalis Hassan 
Aslih," kata juru bicara pertahanan 
sipil Gaza, Mahmud Bassal.

Aslih yang merupakan kepala 
kantor berita Alam24,  sedang 

menjalani perawatan medis di rumah 
sakit tersebut setelah mengalami luka-
luka akibat serangan Israel lainnya 
pada 7 April lalu. Pada saat itu, 
gempuran tersebut menewaskan dua 
jurnalis bernama Ahmed Mansur dan 
Hilmi al-Faqaawi.

M i l i t e r  I s ra e l  m e n g a t a k a n  
serangan April itu menargetkan Aslih, 
yang dituduh beroperasi untuk Hamas 

"dengan kedok seorang jurnalis".
Diklaim oleh Tel Aviv pada saat itu 

bahwa Aslih telah "menyusup ke 
wilayah Israel dan berpartisipasi 
dalam pembantaian berdarah yang 
dilakukan oleh organisasi teroris 
Hamas" pada 7 Oktober 2023.

Komite Perlindungan Jurnalis 
(CPJ) mengutuk keras serangan 
tersebut. Ditegaskan oleh CPJ bahwa 
Aslih telah bekerja untuk media-media 
internasional hingga tahun 2023, 
ketika lembaga pengawas pro-Israel 
Honest Reporting menerbitkan foto 
dia sedang dicium oleh pemimpin 
Hamas saat itu, mendiang Yahya 
Sinwar.

CPJ mengatakan sedikitnya 178 
jurnalis dan pekerja media telah tewas 
di Jalur Gaza, Tepi Barat, Israel dan 
Lebanon sejak dimulainya perang. 
(AFP, ist/nei)

operasinya untuk memungkinkan 
pembebasan sandera. 

N e t a n y a h u  m e n g a t a k a n , 
Alexander bisa dilepaskan karena 
tekanan militer yang dilancarkan 
oleh Israel dan tekanan diplomatik 
dari Presiden AS Donald Trump. 

Meski Alexander dilepaskan, 
Netanyahu mengatakan tidak akan 
ada gencatan senjata dan bahwa 
rencana untuk meningkatkan aksi 
militer di Gaza jalan terus. 

"Israel belum berkomitmen 
untuk gencatan senjata dalam 
bentuk apa pun,"  kata Kantor 
Perdana Menteri Israel dalam sebuah 
pernyataan, dikutip pada Selasa 
(13/5/2025). 

Pejabat kesehatan Palestina 
melaporkan, tank-tank dan jet 
tempur Israel kembali melanjutkan 
serangannya di Gaza usai penyerahan 
sandera. 

Otoritas di Gaza mengatakan, 
akibat serangan udara, tiga orang 
tewas dan beberapa orang lain 
terluka di sebuah kamp pengungsian 
di Khan Younis. 

Sebelum Alexander dibebaskan, 
otoritas kesehatan Gaza mengatakan 
s e ra n g a n  I s ra e l  m e n e wa s k a n 
sedikitnya 15 orang yang berlindung 
di sebuah sekolah pada Senin. 

Mi l i ter  Israel  mengatakan, 

serangan tersebut menyasar milisi 
H a m a s  d i  s a n a  y a n g  s e d a n g 
mempersiapkan serangan. 

Kelompok pemantau kelaparan 
global, The Integrated Food Security 
Phase Classification, melaporkan 
pada Senin bahwa setengah juta 
o r a n g  d i  J a u r  G a z a  m a s i h 
menghadapi kelaparan yang parah. 

Pelepasan Alexander terjadi usai 
pembicaraan empat arah antara 
H a m a s ,  AS ,  M e s i r,  d a n  Q a t a r. 
Pelepasan tersebut juga terealisasi 
ketika Trump hendak berkunjung ke 
Timur Tengah pada pekan ini . 
(Reuters, Channel 13, ist/nei) 

KELOMPOK	 bersenjata di Gaza 
membebaskan Edan Alexander, 
seorang anggota militer dengan 
kewarganegaraan ganda AS dan 
Israel, setelah ditahan selama lebih 
d a r i  s a t u  t a h u n  p a d a  S e n i n 
(12/5/2025). 

M i l i t e r  I s r a e l  m e n e r i m a 
Alexander melalui Komite Palang 
M e r a h  I n t e r n a s i o n a l  a t a u 
International Committee of the Red 
Cross (ICRC) yang memfasilitasi 
pelepasannya dari Palestina Hamas. 

Alexander diyakini menjadi 
warga negara AS terakhir yang 
ditawan Hamas sejak Oktober 2023, 
sebagaimana dikutip dari Reuters. 

Dia tumbuh besar di New Jersey, 
AS. Setelah itu dia pindah ke Israel 
dan bergabung ke dalam militer 
Israel. Pada 2023, dia ditangkan dan 
ditawan oleh Hamas. 

Dalam siaran yang ditayangkan 
Channel 13, Alexander mencium dan 
memeluk ayah dan saudaranya. 
Helikopter Angkatan Udara Israel 
kemudian membawa Alexander dan 
keluarganya ke rumah sakit, tempat 
ia menerima perawatan. 

Letupan serangan di Gaza sempat 
berhenti sejenak pada Senin tengah 
hari ketika Perdana Menteri Israel 
Benjamin Netanyahu mengatakan 
I s r a e l  a k a n  m e n g h e n t i k a n 

Sandera AS Terakhir Dilepas, 

Serangan Masih Berlanjut

H A R I A N

Militer Israel melancarkan 

serangan terhadap sebuah 

rumah sakit di Jalur Gaza pada 

S e l a s a  ( 1 3 / 5 / 2 0 2 5 ) ,  ya n g 

disebut-sebut menjadi tempat 

persembunyian militan Hamas. 

Menurut  laporan  Hamas , 

serangan dari Tel Aviv tersebut 

menewaskan seorang jurnalis 

yang sebelumnya telah terluka 

dalam serangan Israel pada 

bulan lalu.

Israel Serang RS Gaza: 

Tewaskan Jurnalis

Nama:	
Edan Alexander

Status:	
Tentara berkewarganegaraan ganda AS-
Israel Ditahan oleh kelompok militan di Gaza.

Identitas Sandera:

Edan Alexander ditawan sejak 2024 selama 
lebih dari satu tahun.

Durasi Penahanan:

Pada 12 Mei 2025, Edan Alexander dibebas-
kan setelah negosiasi panjang.

Pembebasan:

Alexander ditangkap dalam konflik yang 
terjadi di Gaza.

Penahanan ini menjadi bagian dari ketegangan 
politik dan militer yang lebih besar.

Konteks Kejadian:

Pembebasan sandera dilakukan setelah 
adanya tekanan diplomatik internasional dan 
perundingan.

Proses Pembebasan:

Menambah ketegangan antara negara-negara 
terkait.

Pembebasan ini memicu seruan untuk 
mengakhiri kekerasan dan meningkatkan 
upaya gencatan senjata.

Dampak Pembebasan:

Pemerintah Amerika Serikat menyambut 
baik pembebasan Alexander.

Berbagai organisasi internasional menyeru-
kan perlindungan bagi warga sipil dan 
jurnalis di wilayah konflik.

Reaksi Internasional:

Meskipun ada pembebasan, situasi di Gaza 
tetap t idak stabil  dengan terus ber-
langsungnya pertempuran

Reaksi Internasional:

Kehancuran	di	Gaza	akibat	gempuran	militer	Israel	(Reuters)
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Bagaimana	Prosedur	Pembekuan	
Sel	Telur?

Berdasarkan laman UCLA Health, 
untuk proses pembekuan sel telur, 
dokter biasanya akan melakukan 
pemeriksaan cadangan ovarium untuk 
memperkirakan peluang yang ada. 
Pemeriksaan ini termasuk tes darah 
hingga USG panggul.

K e m u d i a n  a k a n  d i l a k u k a n 
stimulasi ovarium yang prosedurnya 
mirip dengan metode IVF atau bayi 
tabung dengan pemberian obat 
hormonal yang disuntikkan. Pada 
proses ini, sel telur akan diambil dan 
kualitasnya dinilai.

Sel telur yang sehat dan matang 
kemudian dibekukan dalam sebuah 
tempat yang aman dan bisa disimpan 
dalam waktu lama. Nantinya, saat 
dibutuhkan, sel telur bisa diambil dan 
digunakan oleh pasangan suami istri 
yang sah secara hukum. Sel telur yang 
masih bagus bisa langsung dibuahi 
dengan injeksi sperma.

Jangka	Waktu	Pembekuan	Sel	Telur
Mengutip dari  UCLA Health, 

hingga kini belum ada laporan efek 
negatif untuk pembekuan sel telur 
dalam jangka waktu lama. Namun, 
beberapa pelayanan kesehatan 
menyediakan penyimpanan sel telur 
hingga 4 tahun saja.

Di Rumah Sakit Pondok Indah, 
penyimpanan se l  te lur  b isa 
mencapai 5-10 tahun. Cocok bagi 
Anda yang mungkin belum siap 
memiliki anak.

Adakah	Efek	Samping	
Egg	Freeze?

Menurut Hopkins Medicine, 
efek samping metode pembekuan 
sel telur ini tergolong aman dan 

tidak parah. Hal ini biasa terjadi 
karena adanya peningkatan hormon 

alami akibat stimulasi ovarium.

Tingkat	Keberhasilan	Egg	Freezing
K e b e r h a s i l a n  e g g  f r e e z i n g 

dipengaruhi oleh kualitas sperma saat 
fertilisasi, usia perempuan saat sel 
telur dibekukan—semakin muda, 
biasanya semakin baik—dan mutu 
laboratorium embriologi. Prosedur ini 
memberi perempuan pilihan medis 
untuk menjaga peluang hamil meski 
ada keterbatasan waktu atau kondisi 
tertentu.

Mengapa	Harus	Membekukan	
Sel	Telur	Anda?

Ada banyak alasan medis dan 
pilihan yang sah untuk memper-
timbangkan pembekuan sel telur 
Anda.

Proses pembekuan sel  telur 
awalnya dikembangkan untuk orang 
yang menjalani pengobatan kanker, 
karena kemoterapi, radiasi, dan 
pembedahan dapat membahayakan 
kesuburan.

Perlu diketahui, intervensi bedah 
untuk kondisi seperti endometriosis, 
tumor ovarium, dan kista ovarium juga 
dapat memengaruhi kesuburan. Bagi 
o r a n g  t r a n s  a t a u  n o n - b i n e r, 
pembekuan sel telur dapat membantu 
mempertahankan kesuburan sebelum 
m e m u l a i  t e r a p i  h o r m o n  a t a u 
perawatan penegasan gender lainnya. 
Dokter  mungkin akan mereko-
mendasikan pembekuan sel telur jika 
Anda menjalani salah satu prosedur 
medis ini. 

Manfaat	Pembekuan	Sel	Telur
Salah satu manfaat tindakan ini 

adalah meningkatkan peluang hamil 
meski usia tak lagi muda.

S e l a i n  I t u ,  p r o s e d u r  i n i 
memberikan peluang untuk hamil 
kapan pun seorang wanita siap, untuk 
kesehatan, dan memungkinkan wanita 
menyinkronkan masa subur meskipun 
secara waktu sudah dekat dengan 
akhir masa subur. (nei,ist/dya)

"Ini salah satu solusi terbaik untuk 
perempuan-perempuan yang merasa, 
apa ya, khawatir. Karena bagaimana 
pun juga kan perempuan itu setiap 
bertambahnya umur, sel telur yang 
dihasilkan selalu berkurang. Makanya 
dia akan berhenti menghasilkan sel 
telur hingga akhirnya menopause. Nah 
itu makanya, mumpung masih muda 
dan sehat tidak ada salahnya punya 
alternatif ini," katanya.

Apa	itu	Egg	Freezing?
Mengutip dari laman UCLA Health, 

egg freezing atau pembekuan sel telur 
adalah sebuah metode di mana sel 
te l u r  wa n i t a  a ka n  d i e ks t ra ks i , 
dibekukan, dan disimpan di tempat 
yang aman untuk mempertahankan 
potensi reproduksi perempuan. Sel 
telur ini akan dibekukan dengan 
proses bernama vitrifikasi.

Seorang perempuan yang memiliki 
kondisi kesehatan tertentu tetap 
memiliki peluang untuk bisa hamil dan 
m e m i l i k i  a n a k  d e n ga n  m e to d e 
pembekuan sel telur ini. Kelahiran 
manusia dengan metode pembekuan 
sel telur ini dilaporkan terjadi pada 
tahun 1986.

stilah egg freezing atau pem-Ibekuan sel telur kembali menjadi 
perbincangan hangat setelah aktris 

Luna Maya mengungkapkan bahwa ia 
telah menjalani prosedur tersebut 
pada tahun 2022.

Metode ini dapat menjadi pilihan 
tepat bagi perempuan yang belum siap 
untuk hamil di  usia subur atau 
menghadapi  kondisi  kesehatan 
tertentu. Perlu diketahui, seiring 
bertambahnya usia, kualitas dan 
jumlah sel telur cenderung menurun.

Mengutip dari RS Pondok Indah, 
ketika perempuan memasuki usia 35-
37 tahun, kualitas sel telur umumnya 
akan menurun drastis,  sehingga 
peluang kehamilan di usia ini pun akan 
berkurang.

Dalam channel YouTubenya, Luna 
Maya mengaku sudah lama mencari 
informasi tentang pembekuan sel telur 
ini. Awalnya, ia berencana melakukan 
metode ini pada 2017, namun karena 
jadwalnya cukup padat, ia baru bisa 
melakukannya di tahun 2022.

Luna Maya Jalani Egg Freezing, 

Apa Itu Sebenarnya?

Perubahan 
suasana hati

Sakit kepala

Mual

Rasa panas

Kembung kram

Nyeri ringan

Efek Samping 
Egg Freeze
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i s tem  d i a g n o s i s  m a l a r i a  Sotomatis berbasis kecerdasan 
buatan (AI) yang dikembangkan 

oleh Badan Riset dan Inovasi Nasional 
(BRIN) dirancang untuk mendeteksi 
parasit melalui citra mikroskopis dari 
apusan darah. Menurut Anto Satriyo 
Nugroho, peneliti dari Pusat Riset 
Kecerdasan Artifisial dan Keamanan 
Siber (PR-KAKS) BRIN, teknologi ini 
ditujukan untuk mempercepat proses 
diagnosis sekaligus meningkatkan 
tingkat akurasi, khususnya di daerah-
daerah endemis.

"Korban yang terdata hari ini 
sebanyak 9 orang, sehingga total 
korban menjadi 223 orang," kata kata 
Kepala Dinas Kesehatan Kota Bogor, 
Sri Nowo Retno, Selasa (13/5/2025).

Data tersebut tercatat hingga hari 
S e n i n  ( 1 2 / 5 / 2 0 2 5 )  k e m a r i n ,  
b e r d a s a r k a n  p e n y e l i d i k a n  
epidemiologi lanjutan terhadap 13 
sekolah.  Sebanyak l ima orang 
menjalani rawat inap dan empat orang 
lainnya menjalani rawat jalan.

"Kemudian terdapat laporan 27 
orang yang sudah selesai rawat inap, 
sehingga jumlah total yang masih 
berada di RS (rumah sakit) sebagai 
pasien rawat inap sebanyak 18 orang," 
ungkapnya.

Sri Nowo menyebut data tersebut 
masih bisa bertambah seiring dengan 
penambahan pendataan. Sri merinci, 
dari 223 yang keracunan, sebanyak 45 
orang menjalani rawat inap, 49 rawat 
jalan, dan 129 mengalami keluhan 
ringan.

" D i n a s  K e s e h a t a n  t e r u s  
berkoordinasi dengan sekolah-
sekolah yang terpapar jika ada 

laboratorium, terang dia, yakni nasi, 
telur ceplok, tahu serta toge tumis. 
Dedie mengatakan  hasil laboratorium 
menunjukkan beberapa bahan 
tersebut mengandung bakteri E.coli 
dan Samonella. Dugaan kuat, sambung 
Dedie, mengarah pada telur ceplok 
berbumbu yang dimasak pada malam 
hari kemudian baru didistribusikan 
ke e s o ka n  h a r i nya .  S e l a i n  i t u ,  
ditemukan juga bakteri Samonela 
pada tauge.

"Intinya bakteri ini datang dari 
ceplok telur yang dikasih bumbu 
barbeque. Ada tumis tahu dan toge, 
ya n g  te r i n d i ka s i  m e n ga n d u n g  
S a m o n e l l a , "  u c a p  D e d i e .  
(din,dtc,ist/dya)

Penetapan KLB, kata Dedie, 
diperlukan untuk menindaklanjuti 
penanganan korban keracunan. Dia 
menyebut biaya pengobatan gratis.

Keracunan diduga karena adanya 
temuan bakteri E.coli dan Salmonella 
p a d a  m e n u  m a k a n a n  y a n g  
dikonsumsi oleh para korban. Hal itu 
diketahui dari hasil uji laboratorium  
pada sisa makanan MBG. Demikian 
disampaikan Wali Kota Bogor Dedie 
A. Rachim. 

"Hasil pemeriksaan dari Labkesda 
Kota Bogor, terkait beberapa sampel 
pemeriksaan. Sisa makanan yang 
pada saat  kejadian terjadinya 
keracunan itu masih tersisa," kata dia.

Makanan yang diperiksa di  

penambahan kasus dan koordinasi 
d e n g a n  r u m a h  s a k i t  u n t u k  
penanganan pasien dengan baik," 
jelasnya.

Sebelumnya, Pemerintah Kota 
Bogor menetapkan status Kejadian 
Luar Biasa (KLB) buntut ratusan siswa 
mengalami keracunan usai menyantap 
MBG. Pemkot meminta siswa yang 
terdampak untuk segera berobat ke 
rumah sakit.

"Atas kejadian ini, Pemkot Bogor 
telah menetapkan status KLB. Jumat 
itu kita tetapkan KLB supaya siapa pun 
y a n g  t e r d a m p a k ,  t e r i n d i k a s i  
keracunan silakan berobat ke rumah 
sakit," kata Wali Kota Bogor Dedie A 
Rachim.

Intip Cara Kerja 

Alat Diagnosis Malaria AI dari BRIN
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liststyle

konsentrasi nutrisi yang lebih tinggi 
d a n  ra s a  ya n g  l e b i h  kaya  d a n 
kompleks. Pilihan antara keduanya 
tergantung pada preferensi rasa dan 
kebutuhan nutrisi individu.

Kandungan	Gizi
Gizi dalam matcha cenderung 

lebih terjaga dengan baik karena 
matcha terbuat dari daun Camellia 
sinensis utuh yang digiling halus 
menjadi bubuk. Proses penggilingan 
ini memungkinkan kamu untuk 
mengonsumsi seluruh bagian daun 
sehingga semua kandungan gizi pada 
daun teh dapat diserap dengan 
maksimal.

Sebaliknya, dalam pembuatan 
green tea, daun teh yang digunakan 
diseduh terlebih dahulu dalam air 
panas dan sebagian besar gizi yang 
terkandung di dalamnya akan terlepas 
ke dalam air.

Setelah itu, daun teh yang telah 
diseduh biasanya dibuang sehingga 
beberapa kandungan gizi dan manfaat 
kesehatan dari daun teh tersebut 
tidak dapat kamu nikmati.

M a t c h a  m a u p u n  g r e e n  t e a 
memiliki keunggulannya masing-
masing dalam hal rasa dan manfaat 
kesehatan. Matcha dengan kandungan 
antioksidan yang lebih tinggi sehingga 
m e n i n g k a t k a n  e n e r g i  d a n 
konsentrasi.

 Di sisi lain, green tea memiliki 
tekstur lebih ringan dan tetap 
menyimpan banyak manfaat, seperti 
mendukung kesehatan jantung dan 
meningkatkan metabolisme.

P i l i h a n  a n t a r a  k e d u a n y a 
tergantung pada preferensi pribadi, 
apakah kamu lebih menyukai cita rasa 
yang intens dari matcha atau rasa 
yang lebih halus dari green tea.(nei, 
ist/dya)

hijau tumbuh di bawah sinar matahari 
penuh. Sedangkan, tanaman matcha 
dibudidayakan dengan cara khusus, 
seringkali dengan peneduh (shading) 
selama beberapa minggu sebelum 
p a n e n .  P r o s e s  p e n e d u h a n  i n i 
m e n i n g k a t k a n  k a d a r  k l o r o f i l , 
menghasilkan rasa yang lebih kaya dan 
warna hijau yang lebih pekat.

P r o s e s  p e n e d u h a n  j u g a 
memengaruhi kandungan nutrisi. 
Dengan peneduhan, tanaman matcha 
menghasilkan lebih banyak asam 
amino L-theanine, yang memberikan 
rasa unik dan efek menenangkan. Ini 
j u ga  m e n i n gka t ka n  ka n d u n ga n 
antioksidan, khususnya katekin, yang 
bermanfaat bagi kesehatan.

Secara geografis, teh hijau banyak 
dibudidayakan di Cina, sementara 
matcha lebih banyak dibudidayakan di 
Jepang. Perbedaan iklim dan teknik 
budidaya ini turut berkontribusi pada 
perbedaan karakteristik teh tersebut.

Pengolahan:	Dari	Daun	Utuh	
hingga	Bubuk	Halus

Setelah panen, proses pengolahan 
matcha dan teh hijau sangat berbeda. 
Teh hijau diproses dengan cara 
daunnya dikeringkan, digulung, dan 
ke m u d i a n  d i s e d u h .  P r o s e s  i n i 
mempertahankan bentuk daun teh.

Berbeda dengan teh hijau, matcha 
dibuat dengan menggiling seluruh 

ernahkah  kamu bertanya-Pt a nya  te n t a n g  p e rb e da a n 
matcha dan teh hijau? Meski 

sama-sama berasal dari tanaman 
Camellia sinensis, cara penanaman 
hingga penyajiannya ternyata sangat 
berbeda. Dalam artikel ini, perbedaan 
keduanya akan dibahas  secara 
lengkap, mulai dari proses budidaya 
hingga manfaat untuk kesehatan.

Secara garis besar, perbedaan 
antara matcha dan teh hijau terletak 
pada cara pengolahannya. Matcha 
dibuat dari daun teh yang dikeringkan 
lalu digiling hingga menjadi bubuk 
halus, sementara teh hijau disajikan 
dengan menyeduh daun teh utuh. 
Perbedaan proses ini memengaruhi 
rasa ,  tekstur,  serta  kandungan 
nutrisinya.

Dari segi kandungan nutrisi, 
matcha menawarkan konsentrasi yang 
lebih tinggi karena seluruh daun 
dikonsumsi. Meski sama-sama kaya 
a n t i o k s i d a n ,  m a t c h a  m e m i l i k i 
keunggulan dalam hal ini. Namun, 
pilihan tetap kembali pada selera dan 
kebutuhan nutrisi masing-masing 
individu.

Budidaya:	Rahasia	di	Balik	
Rasa	yang	Kaya

Tahukah kamu bahwa perbedaan 
rasa matcha dan teh hijau berawal dari 
proses budidayanya? Tanaman teh 

daun teh yang telah dipanen menjadi 
bubuk halus. Proses penggilingan ini 
memastikan seluruh nutrisi dalam 
daun teh terkonsentrasi dalam bubuk 
matcha.

Karena seluruh daun dikonsumsi, 
matcha mengandung konsentrasi 
n u t r i s i  ya n g  j a u h  l e b i h  t i n g g i 
dibandingkan teh hijau. Ini termasuk 
antioksidan, vitamin, dan mineral yang 
bermanfaat bagi kesehatan.

Rasa	dan	Tekstur:	Sensasi	
yang	Berbeda

Perbedaan paling kentara antara 
matcha dan teh hijau terletak pada rasa 
dan teksturnya. Teh hijau memiliki rasa 
yang ringan,  sedikit  sepat ,  dan 
menyegarkan. Warnanya cenderung 
kuning kehijauan dan bening.

Matcha, di sisi lain, memiliki rasa 
yang lebih kuat, sedikit pahit dan 
manis, dengan tekstur yang halus dan 
creamy jika dicampur dengan air panas 
dan dikocok. Warnanya hijau pekat 
yang sangat menarik.

Tekstur matcha yang halus seperti 
bedak, sangat berbeda dengan tekstur 
teh hijau yang berupa daun kering yang 
dihancurkan.

Baik matcha maupun teh hijau 
menawarkan manfaat kesehatan, 
terutama sebagai sumber antioksidan. 
N a m u n ,  m a t c h a  m e n a w a r k a n 
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Serupa Tapi Tak Sama, 

MATCHA DAN GREEN TEA



Premanisme,....	(dari	Hal	1)

spek	 keamanan adalah hal Amendasar sebagai daya tarik 
investasi di suatu negara. 

Namun demikian, maraknya aksi 
premanisme di Indonesia semakin 
mengganggu pelaku usaha yang telah 
menanamkan modalnya di Indonesia.

Guru Besar Fakultas Ekonomi dan 
Bisnis Universitas Indonesia (FEB UI), 
Telisa Aulia Falianty menyampaikan, 
Indonesia sebagai destinasi investasi 
harus memberi kepastian tentang 
aspek keamanan. Belakangan, aspek 
ini ternodai oleh maraknya aksi 
premanisme. Pemerintah harus hadir 
dan segera menyelesaikan persoalan 
tersebut.

“Keamanan itu mendasar sekali,” 
kata Telisa, Selasa (13/5/2025).

Te l i s a  m e n j e l a s k a n  b a h w a 
kontribusi investasi yang tercermin 
dari Pembentukan Modal Tetap Bruto 
(PMTB) Indonesia terhadap PDB 
mengalami penurunan. Padahal, ini 
adalah komponen yang berkontribusi 
b e s a r  t e r h a d a p  p e r t u m b u h a n 
ekonomi, setelah konsumsi rumah 
tangga.

Merujuk laporan Badan Pusat 
Statistik (BPS), PMTB berkontribusi 
sebesar 28,3% pada PDB Indonesia 
pada kuartal I-2025. Kontribusi 
komponen investasi itu menyusut jika 
dibandingkan kuartal IV-2024 yang 
sebesar 30,12%. BPS menyebut salah 
satu faktornya adalah para investor 
masih berperilaku wait and see karena 
perkembangan perekonomian global.

Selain itu, Telisa mengungkapkan 
bahwa faktor keamanan yang semakin 
tereduksi karena maraknya aksi 
premanisme menjadi salah satu faktor 
i n v e s t o r  u r u n g  m e n a n a m k a n 
modalnya di Indonesia. Asumsi ini 
diperkuat melalui hasil survei yang 
telah dilakukan di kawasan industri di 
Jawa Barat.

“Banyak cerita, saya juga kemarin 
survei ke kawasan-kawasan industri 
di Jawa Barat itu, banyak cerita aspek 
premanisme ini mulai meningkat,” 
kata Telisa.

Beberapa praktik premanisme 
yang dilakukan yaitu permintaan 
Tunjangan Hari Raya (THR) oleh 
organisasi masyarakat (ormas) secara 
tidak resmi dan cenderung memaksa 
masih sering terjadi. Contoh lain yakni 
p u n g u t a n  l i a r  s a a t  d i s t r i b u s i 
operasional kawasan industri adalah 
b e n t u k  l a i n  a k s i  p re m a n i s m e , 
s e h i n g g a  m e n g g a n g g u  p r o s e s 
distribusi dan operasional kawasan 
industri.

“Meminta THR yang tidak resmi 
seperti itu ya, untuk ormas-ormas gitu, 
tapi setengah mau maksa. Terus 
kemudian ada proses penurunan 
barang yang terhambat dan se-
bagainya. Jadi itu sangat mengganggu 

operasional dari kawasan industri,” 
lanjutnya.
Soal	Jatah	Proyek	Kadin	Cilegon

Sementaea itu, Ketua Umum 
Kamar Dagang dan Industri (Kadin) 
Anindya Novyan Bakrie menyebut 
telah membentuk tim verifikasi dan 
etik untuk meninjau permintaan 
jatah proyek yang terjadi di Kota 
Cilegon. Adapun jatah proyek itu 
salah satunya membawa nama Kadin 
Kota Cilegon dan pengusaha lokal 
setempat.

Anindya juga tidak setuju dengan 
permintaan jatah proyek itu. Menurut 
dia, sekelompok pengusaha lokal 
yang membawa nama Kadin ini 
hanyalah oknum yang mengganggu 
industri Tanah Air. “Besok (Rabu hari 
ini) Kadin bersama Gubernur Banten 
atau yang diutus dan juga penegak 
hukum akan melihatnya,” ucap 
Anindya di Tempo Scan Tower, Jakarta 
Selatan, Selasa (13/5/2025).

Merujuk video yang viral di sosial 
media, terlihat sekelompok orang 
m e n d a t a n g i  kawa s a n  i n d u s t r i 
K ra ka t a u  S te e l  C i l e g o n  u n t u k 
bertemu dengan investor asing PT 
Chandra Asri Alkali. Mereka meminta 
di l ibatkan dalam proyek pem-
bangunan pabrik senilai Rp 15 triliun 
tanpa adanya proses lelang.

Permintaan jatah proyek itu 
berpotensi menjauhkan investor yang 
ingin masuk ke industri Indonesia. 
Anindya sangat menyayangkan 
i n s i d e n  i n i ,  t e r u t a m a  d e n g a n 
membawa-bawa nama Kadin. Dia 
menyebut tugas Kadin itu adalah 
mengawal kelancaran industri dan 
m e m a s t i k a n  t e r c i p t a nya  p e r -
t u m b u h a n  p e r e k o n o m i a n  d i 
Indonesia. 

“Jadi kalau ada hal-hal seperti itu 
(permintaan jatah proyek), itu lebih 
ke arah oknum. Dan itu levelnya kan 
kabupaten-kota. Memang Kadin itu 
besar, tapi semangatnya kami adalah 
pro-bisnis dan juga pro untuk 
pemberdayaan daerah,” ujar Anindya.

Soal langkah selanjutnya, Anindya 
masih menunggu hasil verifikasi dari 
tim yang bergerak ke Cilegon. Dia 
belum bisa memastikan apakah orang 
yang membawa nama Kadin Kota 
Cilegon untuk meminta jatah proyek 
ini akan dicopot keanggotaannya atau 
tidak.

Terpisah, Ketua Umum Asosiasi 
Pengusaha Indonesia (Apindo) Shinta 
W. Kamdani menuturkan Apindo 
belum menerima informasi yang jelas 
terkait duduk persoalan kasus ini. 
Karena i tu ,  menurutnya perlu 
dilakukan investigasi apakah oknum 
tersebut benar mengatasnamakan 
organisasi atau justru bertindak 
sebagai perorangan.

“Peristiwa Cilegon saya rasa perlu 
diinvestigasi lebih lanjut untuk 
mengetahui duduk persoalannya 
seperti apa,” kaga Shinta dalam media 

briefing di Kantor Apindo, Selasa 
(13/5/2025).

Meski demikian Shinta tetap 
menggarisbawahi keamanan investor 
d a n  p e n g u s a h a  u n t u k 
menggelontorkan modal dalam negeri. 
Dia melihat kasus-kasus seperti ini 
a ka n  m e n g ga n g g u  i nve s t a s i  d i 
Indonesia.

Shinta menegaskan pemerintah 
harus bisa menciptakan iklim usaha 
yang baik, agar investor bisa lebih 
leluasa untuk masuk dan membangun 
usaha di Tanah Air.

“Yang kami mau didigarisbawahi 
lebih dari aspek keamanan dan ormas, 
itu yang menjadi satu perhatian sangat 
penting karena ini juga mengganggu 
daripada iklim usaha yang baik. Jadi ini 
yang mungkin menjadi perhatian 
kami,” imbuh Shinta.

Wakil Ketua Komisi III DPR RI Moh 
Rano Alfath menegaskan premanisme 
merupakan ancaman serius terhadap 
stabilitas sosial dan ekonomi di Tanah 
Air.  Apalagi ,  aksi  kelompok ini 
menyasar kawasan strategis, seperti 
i n d u s t r i  h i n g g a  t e m p a t  u s a h a 
masyarakat.

" D a l a m  k o n t e k s  a k a d e m i s , 
premanisme merupakan bentuk 
kriminalitas terorganisir yang bisa 
berkembang menjadi kejahatan lebih 
kompleks bila tidak ditangani dengan 
segera. Karena itu, pendekatan Polri 
m e l a l u i  d e te ks i  d i n i ,  t i n d a ka n 
preventif, hingga represif adalah 
contoh praktik baik dalam tata kelola 
keamanan nasional," kata Rano.

Legislator dari Fraksi PKB ini juga 
menekankan pentingnya sinergi 
antara TNI, Polri, pemerintah daerah, 
d a n  m a s y a r a k a t  s i p i l  d a l a m 
membentuk sistem ketahanan sosial 
yang kuat. Rano menilai masyarakat 
h a r u s  b e ra n i  m e l a p o r ka n  a ks i 
premanisme dan mendapatkan 
jaminan perlindungan hukum atas 
pengaduan tersebut.

" U p a y a  k o l e k t i f  d a l a m 
memberantas premanisme adalah 
bagian dari pembangunan peradaban 
hukum. Saya mendukung penuh 
tindakan tegas Polri terhadap pelaku 
m a u p u n  o k n u m  ya n g  m e n c o b a 
bersembunyi di balik organisasi 
masyarakat," ujar Rano.

Di sisi lain, Rano mengapresiasi 
kinerja Polri yang  mengungkap 3.326 
kasus premanisme di berbagai wilayah 
Indonesia selama periode 1–9 Mei 
2025.  Menurutnya,  capaian ini 
merupakan bukti nyata kehadiran 
negara dalam menjamin rasa aman 
masyarakat. Dia menilai operasi yang 
digelar Polri sebagai respons cepat dan 
relevan terhadap arahan Presiden 
Prabowo Subianto.

“Saya menyampaikan apresiasi 
setinggi-tingginya kepada jajaran 
Kepolisian Republik Indonesia atas 
kinerja luar biasa selama operasi ini. 
Penanganan aksi premanisme ini tidak 

hanya menunjukkan efektivitas aparat 
dalam penegakan hukum, tetapi juga 
m e m p e r k u a t  p e r s e p s i  p u b l i k 
te rh a da p  su p re m a si  h u ku m  di 
Indonesia," kata Rano.

Polri mencatat menangani 3.326 
kasus dalam Operasi Kepolisian 
Kewilayahan yang menyasar praktik 
premanisme di seluruh Indonesia. 
Operasi ini dimulai pada 1 Mei 
2025.(wid,ist,kum,ktn/dya)

Sambungan
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Beberapa Penangkapan
Premanisme di Berbagai 
Daerah oleh Polri ini

1.	Polda	Jatim
Kepolisian Daerah Jawa Timur atau Polda 

Jatim total berhasil menggulung 224 kasus 

premanisme dalam waktu sepekan. Dari 

224 kasus premanisme yang telah diungkap, 

118 di antaranya merupakan kasus pidana 

penganiayaan, dengan total 158 orang yang 

telah ditangkap dan dijadikan tersangka.

Polda Jatim juga menggulung 32 kasus 

pemerasan dengan 39 tersangka dan 8 

kasus gangster dengan 20 tersangka. 

Kemudian ada 5 kasus Debt Colektor (DC) 

dengan 8 tersangka, 4 kasus kejahatan 

jalanan dengan 4 tersangka, serta 26 kasus 

p u n g u t a n  l i a r  ( p u n g l i )  d e n g a n  2 6 

tersangka.Dan tawuran antar kelompok 

terungkap 9 kasus dengan 19 tersangka

2.	Polda	Sumut
Polda Sumatera Utara atau Sumut berhasil 

mengungkap 753 kasus premanisme dalam 

operasi pemberantasan premanisme 

bertajuk Operasi Pekat Toba 2025. Kasus 

tersebut melibatkan 855 terduga preman di 

wilayah itu. Dari jumlah tersebut, 102 kasus 

dengan 125 pelaku telah naik ke tahap 

penyidikan, sementara 651 kasus dengan 

730 pelaku dilakukan pembinaan.

3.	Polda	Jateng
Polda Jawa Tengah atau Jateng menahan 134 

pelaku tawuran dan balap liar dalam operasi 

pemberantasan premanisme serentak. 

4.	Polda	Yogyakarta
Polda Daerah Istimewa Yogyakarta atau DIY 

menangkap 26 orang terduga preman dalam 

operasi yang dilakukan sejak 1 hingga 8 Mei 

2025. 

5.	Polresta	Bandung
Kepolisian Resor Kota atau Polresta 

Bandung menangkap sebanyak 142 orang 

dalam operasi penertiban premanisme yang 

digelar di kawasan industri Kahatex 

Rancaekek, Kabupaten Bandung, Jawa 

Barat. 

6.	Polda	Kalsel
Polda Kalimantan Selatan atau Kalsel 

berhasi l  menangkap 135 tersangka 

premanisme yang tersebar di 13 kabupaten 

d a n  k o t a  d a l a m  r a n g k a  o p e r a s i 

pemberantasan tersebut. 

7.	Polda	Sulbar
Polda Sulawesi Barat atau Sulbar berhasil 

menangkap belasan preman dari 15 kasus 

premanisme dalam operasi. Para pelaku 

diketahui terlibat dugaan tindak pidana 

p e m e r a s a n ,  p e n g a n i a y a a n  a t a u 

pengeroyokan dan pengancaman. Aksi-aksi 

p r e m a n i s m e  i t u  u m u m n ya  b e r u p a 

pemalakan, pengancaman, pemerasan, 

hingga penganiayaan.



Warga Sipil Klaim 

Dipekerjakan TNI:  

Bongkar Selongsong, 

Bayaran Rp 150 Ribu/Hari

perguruan tinggi saya yang urus," ujar 
Dedi. "Alhamdulillah," ucapan ucap 
keluarga korban mendengar janji Dedi.

Hingga saat ini keluarga masih 
menunggu jenazah korban di Rumah 
Sakit Umum Daerah Pameungpeuk. 
Proses identifikasi masih dilakukan 
tim medis sebelum diserahkan kepada 
keluarga.

T N I  A n g k a t a n  D a r a t  ( A D ) 
menegaskan bahwa proses investigasi 
terkait ledakan saat pemusnahan 
amunisi di kawasan Desa Sagara, 
Kecamatan Cibalong, Kabupaten 
G a r u t ,  J awa  B a ra t ,  p a d a  S e n i n 
(12/5/2025) masih berlangsung. 

Hal ini disampaikan Kepala Dinas 
P e n e r a n g a n  A n g k a t a n  D a r a t 

(Kadispenad), Brigjen TNI Wahyu 
Yudhayana menanggapi pengakuan 
keluarga bahwa warga sipil yang 
menjadi korban ledakan amunisi di 
Garut bekerja untuk TNI, bukan 
pemulung. "TNI AD sesaat setelah 
kejadian telah menyatakan akan 
melakukan investigasi menyeluruh, 
termasuk yang berkaitan dengan 
korban sipi l ,"  kata Kadispenad 
k e p a d a  K o m p a s . c o m ,  S e l a s a 
(13/5/2025).

Menurut Wahyu, sejauh ini belum 
a d a  k e s i m p u l a n  y a n g  b i s a 
disampaikan ke publik karena TNI AD 
menghormati dan menjunjung tinggi 
proses investigasi  yang sedang 
berjalan. (wid,rls,ist,tim/dya)

eluarga	 korban tewas saat Kpemusnahan amunisi TNI di 
D e s a  S a ga ra ,  Ke c a m a t a n 

Cibalong, Kabupaten Garut, Jawa 
B a r a t ,  m e m b a t a h  a n g g a p a n 
keluarganya tengah memumulung sisa 
selongsong.

Kakak saya bekerja di peledak 
baru kali ini," ujar Farid, 33 tahun, adik 
kandung korban atas nama Endang 
Rahmat ,  saat  di temui  di  RSUD 
P a m e u n g p e u k ,  G a r u t ,  S e l a s a 
(13/5/2025).

Peristiwa pemusnahan amunisi 
kedaluarsa milik TNI pada Senin 
(12/5/2025), menelan korban jiwa 
sebanyak 13 orang. Mereka tewas di 
lokasi kejadian dengan kondisi tubuh 
mengenaskan. Mereka terdiri dari 
empat anggota TNI dan sembilan 
warga sipil.

Menurut Farid, kakaknya bekerja 
di area peledakan sejak April lalu 
selepas perayaan Idul Fitri. Ia bekerja 
diajak oleh temannya dengan status 
sebagai buruh harian lepas. "Upahnya 
tidak tahu berapa, katanya ada yang 
bilang Rp150 sampai Rp 200 ribu per 
hari," ujarnya.

Endang terakhir  kal i  meng-
hubungi keluarga sehari sebelum 
peristiwa nahas menimpanya. Dalam 
percapan itu, ia hanya menyebutkan 
tengah bekerja di area peledakan dan 
menyatakan keadaanya baik. "Kakak 
saya bekerja serabutan. Alhamdulillah 
tadi pemerintah akan bertanggung 
jawab terhadap keluarga," ujar Farid. 

Bantahan serupa pun diungkap-
kan keluarga korban atas nama Yus 
d a n  A n wa r,  wa r g a  Ke c a m a t a n 
Pameungpeuk. Mereka tidak rela bila 
kerabatnya dituduh sebagai pe-
m u l u n g .  U n e k - u n e k  i t u  p u n 

disampaikan ke Gubernur Jawa Barat 
Dedi Mulyadi saat mengunjungi RSUD 
Pameungpeuk. 

"Saya minta pertanggungjawaban. 
Karena bapak saya di sana bukan 
seperti orang-orang pikirkan. Bapak 
saya bukan mulung, tapi kerja sama 
tentara.  Saya tahu sejak zaman 
sekolah. Bapak saya tidak nyelonong 
melawan TNI," ujar salah satu anak 
perempuan korban dengan dibarengi 
isak tangis.

Menanggapi keluhan warganya, 
Dedi menyatakan bahwa peristiwa itu 
bisa dianggap sebagai kecelakaan 
kerja. Karena itu, ia menyatakan akan 
memberikan santunan kepada setiap 
keluarga korban sebesar Rp 50 juta.

"Seluruh anak korban yang masih 
sekolah akan jadi anak asuh saya. 
Biaya hidup saya tanggung, sampai 
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Salim tak mengetahui mereka 
yang memburu serpihan amunisi, 
berasal dari desa mana.

“Sepertinya mah campuran, dari 
mana-mana,” kata dia.

Sementara itu, warga di sekitar 
lokasi peledakan, Mak Ening, mengata- 
kan, sebelum terjadi pemusnahan 
a m u n i s i ,  p i h a k  T N I  A D  l a z i m 
menyalakan bunyi sirine, peringatan 
untuk warga agar menjauh. Dia pun 
mengaku paham dengan tanda itu, 
dan menjauh dari warung kopinya 
yang lokasinya di tepi jalan setapak 
menuju lokasi disposal.

Ada p u n ,  ora n g -ora n g  ya n g 
memburu serpihan amunisi yang 
dimusnahkan, bisa jadi kata dia 
datang setelah mendengar ledakan 
pemusnahan itu.

"Biasanya memang ada sirine 
agar warga menjauh, kemudian 
boleh mendekat lagi setelah ledakan. 
Kemarin itu yang pas ledakan ketiga 
tiba-tiba datang mobil seperti 
ambulans, dalam hati pasti terjadi 
apa-apa," katanya, ditemui di sekitar 
lokasi disposal amunisi, Selasa 
(13/5/2025).

Beredar video memperlihatkan 
sejumlah warga mengendarai motor 
mendekati  lokasi  pemusnahan 
amunisi kedaluwarsa milik TNI AD di 
D e s a  S a g a r a ,  K e c .  C i b a l o n g , 
K a b u p a t e n  G a r u t  J a w a  B a r a t 
b erujung  t ra gedi ,  pa da  Senin 
(12/5/2025).

Dalam video itu, warga datang 
mengendarai motor usai ledakan 
terjadi. Tampak warga membawa 
peralatan seperti karung. 

Kabid Humas Polda Jawa Barat 
Ko m b e s  H e n d ra  Ro c h m a wa n , 
membenarkan video itu. Ia menduga, 
warga ingin mengambil  bekas 
selongsong untuk dijual. 

" D i d u g a  m a u  a m b i l  b e k a s 
selongsong, itu harganya mahal 
(diduga) buat dikilo," kata Hendra 
Rochmawan kepada wartawan pada 
Selasa (13/5/2025).

Namun, tidak dijelaskan apakah 
mereka adalah korban ledakan atau 
tidak. "Pihak Polri terus berjaga 
s e b e l u m  a r e a  l e d a k a n  a g a r 
masyarakat tidak ada yang ke TKP," 
ujarnya.(wid,kum,ist/dya)

SALIM	 (63 tahun), salah satu saksi 
mata sekaligus keluarga dari korban 
tewas dalam insiden pemusnahan 
amunisi kedaluwarsa di Kabupaten 
Garut ,  Jawa Barat  pada Senin 
(12/5/2925), mengatakan ada banyak 
orang yang memburu serpihan 
logam dari amunisi tersebut.

Menurut dia, jumlahnya lebih 
dari 100 orang. Beruntung, mereka 
selamat."Ada sekitar seratus, malah 
lebih. Kemarin saya lihat lagi nyari-
nyari  i tu  (serpihan amunis i) . 
Alhamdulillah tapi warga yang lagi 
nyari bekas ini tuh enggak ada yang 
celaka,” katanya saat ditemui di RSUD 
P a m e u n g p e u k  G a r u t ,  R a b u 
(13/5/2025).

Dalam insiden tersebut, ada 
sebanyak 13 orang meninggal imbas 
ledakan. Sebanyak 4 orang dari 
mereka merupakan anggota TNI, 
sementara 9 korban lainnya sipil. 
Warga yang meninggal menurut dia 
a d a l a h  p e ke r j a  d a l a m  p roye k 
pemusnahan tersebut.

" S e m u a n y a  s e l a m a t 
alhamdulillah. Kecuali pegawai. Itu 
ledakan ketiga meninggal," katanya.

Beda Kesaksian: Ada 100 Lebih Warga, Selamat

Pemusnahan amunisi TNI di 

Garut yang menyebabkan 13 

orang tewas dan 9 di antaranya 

warga sipil masih menyisakan 

tanda tanya besar. Pihak korban 

meninggal menegas-kan bila 

keluarga mereka tidak me-

mulung, tapi bekerja untuk TNI.

--------------------------------------------------------------

Keluarga	korban	tewas	ledakan	amunisi	kedaluwarsa	yang	terjadi	di	Kecamatan	Pameungpeuk,	Kabupaten	Garut,	

pada	Senin	(12/5/2025),	menunggu	jenazah	di	depan	ambulans	di	RSUD	Pameungpeuk,	Selasa	(13/5/2025).(antara)

Fakta Baru Ledakan Amunisi Afkir di Garut


